

Lunes 02 de Marzo del 2009

Última modificación 03.03.2009

El Financiero Bolsas sufren un febrero negro ante peor panorama económico Clara Zepeda Hurtado El Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos y la estatización parcial de Citigroup remataron un febrero negro para el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), que cayó 9.27 por ciento nominal. La pérdida de 1.63 por ciento del IPC al cierre de la sesión del viernes elevó la caída mensual, que superó 9 por ciento, acumulando un fuerte ajuste de 20.68 por ciento y de 27.2 por ciento en dólares en lo que va del año. El principal índice accionario de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se ubicó nuevamente por debajo de los 18 mil puntos, cerca de los mínimos de octubre pasado; es decir, en 17 mil 752.18 unidades. Serán estados y municipios los más afectados por caída en recaudación Jeanette Leyva Reus Los estados y municipios serán los más afectados por la crisis económica que enfrentará el país este año, ya que de haber un decrecimiento de 1.0 por ciento de la economía mexicana, esto propiciará que la recaudación caiga más de ocho mil 800 millones de pesos, conforme mayor sea el impacto en lo que se dejará de captar. En entrevista con EL FINANCIERO, Genaro Aguilar, investigador del Colegio de México (Colmex), estimó que por cada punto porcentual que decrecerá la economía mexicana en este año, el impacto en la recaudación para los tres órdenes de gobierno será muy alto. Registran remesas su segunda peor caída desde 1995 Marcela Ojeda Castilla En los últimos cinco meses, el ingreso de remesas familiares registró su segunda peor caída desde 1995, luego de que en enero totalizaran mil 571.77 millones de dólares, 11.88 por ciento menos que en el mismo mes de 2008. Mientras en agosto pasado se reportó la peor caída de los últimos 14 años, de 13 por ciento a tasa anual, con un ingreso de dos mil 97 millones de dólares, el monto de remesas que en enero de este año recibieron las familias resultó inferior en 525.23 millones al de agosto de 2008. Información del Banco de México (Banxico) destaca que el monto de recursos que por medio de money orders envían a sus familias los mexicanos que trabajan en el extranjero, fundamentalmente en EU, se desplomó 46.74 por ciento, de 72.43 a 38.57 millones de dólares, entre enero de 2008 e igual mes de 2009. Los planes de Obama y el curso de la economía mundial Eduardo Díaz Rivera Otra semana desastrosa en los mercados financieros mundiales, otra serie de anuncios de planes de rescate económicos por parte de EU y Europa, que no cumplen con las expectativas del mercado, y otra vez continúa sonando, más y más, el tema de la nacionalización bancaria. Esto, además de una ola de datos económicos sumamente negativos por parte de las principales economías del mundo, ha sido el principal motor de los mercados financieros en las últimas semanas. Las cosas, conforme pasa el tiempo, se agravan más y más, ante la expectativa de que el "monstruo de mil cabezas" sea imposible de vencer. Tenemos a Barack Obama informando que gastarán lo que sea necesario para salir lo más pronto posible de la crisis, anunciando un incremento en la recaudación de impuestos a ciertos sectores, como a las empresas relacionadas al sector salud, los hedge funds y los private equity funds. Se hundan las pérdidas netas de Pemex Pese a que el año pasado el precio del petróleo alcanzó niveles récord, la variación del peso frente al dólar en el último trimestre originó que Petróleos Mexicanos registrara una fuerte afectación en sus resultados financieros. De acuerdo con los estados financieros de 2008 de la paraestatal, en 2008 quintuplicó su pérdida neta, al ubicarse ésta en 109 mil 361 millones de pesos. El año previo esa pérdida neta totalizaba 18 mil 307 millones de pesos. Lo anterior significa que la pérdida neta de Pemex se elevó 497.3 por ciento. "Pemex registró una pérdida neta en 2008, de 109 mil millones de pesos, originada en gran medida por la depreciación del peso respecto al dólar americano durante el cuarto trimestre de 2008; la pérdida cambiaría del año fue de 68 mil millones de pesos. La pérdida neta registrada en el cuarto trimestre de 2008 se ubicó en 115 mil millones de pesos", indicó la paraestatal. Urge terminar con las políticas de subsidio a fondo perdido: Sagarpa (Héctor A. Chávez Maya) La Secretaría de Agricultura continuará buscando posicionar al financiamiento como eje del sector, por lo que es necesario conocer a fondo el mercado, para luego determinar las inversiones que se requieren y así alcanzar metas de corto y largo plazo. Jeffrey Max Jones Jones, subsecretario de Fomento a los Agronegocios de la dependencia, explicó que es necesario terminar con las políticas de subsidio a fondo perdido y pasar a una de financiamiento para lograr los objetivos que se tienen en el sector, aunque reconoció que este proceso no será fácil. En el ejercicio de planeación se busca desahogar lo que puedan hacer los mismos productores para su desarrollo; posteriormente, lo que se pueda hacer en materia de crédito y financiamiento, y por último los apoyos del gobierno. Fase de contracción se prolongará hasta finales de 2009 Isabel Becerril En México es clara la desaceleración económica en el sector productivo, pues éste ha experimentado una notable caída en sus niveles de producción, ventas e ingresos, la inversión productiva ha ingresado a la zona de números rojos, el empleo formal se reduce en forma acelerada y descienden rápidamente las exportaciones. La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) pone énfasis en que la fase de contracción en las estadísticas de producción, ventas e inversión por la que atraviesa hoy el sector fabril se prolongará hasta finales de 2009. El organismo que preside Ismael Plascencia Núñez expone que una de las virtudes con que contaba el país, la sincronización con el ciclo de la economía estadounidense, se ha convertido en el mayor de sus problemas en el corto plazo. Recesión en EU detiene el flujo de migrantes Arturo Robles En el cuarto trimestre de 2008, el flujo de migrantes mexicanos a otros países, particularmente a Estados Unidos, creció a una tasa de 4.9 por ciento por cada mil habitantes, cifra inferior con relación al avance de 6.2 por ciento en igual periodo de 2007, y su nivel más bajo de los últimos tres años. La tasa en los hombres fue de 7.9 por ciento, mientras que en las mujeres se ubicó en 2.1, y en ambos casos reportaron los menores niveles desde el primer trimestre de 2006. El informe sobre la situación de los migrantes mexicanos, elaborado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), destaca que la reducción del flujo de personas al vecino del norte obedece a la menor demanda laboral. Reflexiones sobre la crisis Araceli Damián* La discusión que los políticos y "formadores de opinión" al servicio de los medios masivos de comunicación (sobre todo de radio y televisión) hacen sobre la actual crisis se ha caracterizado por su pobreza en el análisis. No pasa de alusiones al catarrito, la pulmonía, etcétera. Hace falta en México una reflexión seria sobre cómo debe conducirse la crisis, cuáles deben ser las transformaciones institucionales y sociales para lograr salir de ésta con un Estado más fuerte y con mayor capacidad para resolver los problemas de desigualdad y pobreza. Ésta fue una de las conclusiones del ciclo de conferencias La crisis capitalista mundial actual,

organizada por la Fundación Heberto Castillo, que inició el jueves pasado con la mesa "Orígenes, causas, desarrollo y consecuencias. ¿Qué hacer?", y en la que participaron Víctor Flores Olea, Arturo Guillén Romo y Pablo Yanes. Devaluación del peso impedirá importar más alimentos: CNC Héctor Chávez El poder adquisitivo del salario ha caído más de 30 por ciento en lo que va del año y la depreciación del peso frente al dólar ha reducido de manera importante las compras en el exterior, por lo que si México no es capaz de producir sus propios alimentos, el futuro de la mayoría de su población será la hambruna, advirtió la Confederación Nacional Campesina (CNC). Su presidente, Cruz López Aguilar, consideró que la crisis monetaria que se da con el incremento del dólar provoca que las reservas del país disminuyan 400 millones de dólares diarios. Recordó que el año pasado se importaron alimentos por cerca de 22 mil millones de dólares, cuando el billete verde se cotizaba alrededor de 11 pesos, pero ahora que está en más de 15, prueba que los productores siempre han tenido la razón al pedir que el gobierno dirija su estrategia a lograr la soberanía alimentaria. Habrá retroactividad en el apoyo a empresas en paro técnico: Issac Baley Isabel Becerril La Secretaría de Economía (SE) informó que aún no otorga los primeros apoyos a compañías inscritas en el programa de paros técnicos, porque éstas todavía no entregan los reportes del auditor, y negó que el plan vaya a ayudar exclusivamente a las empresas altamente exportadoras (Altex). A tres semanas de haber iniciado el proceso de recepción de solicitudes para tener acceso al programa de apoyo a las empresas en paro técnico, hay inscritas 90 plantas productivas de 71 firmas, que han registrado a 70 mil 203 trabajadores que ganan de uno a diez salarios mínimos. Según datos de la Subsecretaría de Industria y Comercio de la SE, de las plantas inscritas al programa al 26 de febrero, una es micro, tres son pequeñas, 26 son medianas, 39 grandes y 21 muy grandes. La demanda de energéticos, atascada en la recesión de EU Efraín H. Mariano Los precios del petróleo se replegaron el viernes por primera ocasión en cuatro jornadas en el New York Mercantile Exchange (Nymex), afectados por la fuerte contracción de la actividad económica en Estados Unidos, primer consumidor mundial de crudo. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en abril cedió 46 centavos de dólar, es decir 1.04 por ciento, para cerrar en 44.76 dólares el barril, en relación con el cierre del jueves. Los participantes explicaron que gran parte de la caída del viernes estuvo determinada por las cifras negativas del Producto Interno Bruto de Estados Unidos, que en cierta forma alejan una pronta recuperación de la debilitada demanda de energéticos. El Reforma Anticipan expertos mayor caída del PIB Ciudad de México (2 marzo 2009).- Analistas privados redujeron aún más las expectativas para la economía de México y ahora pronostican una contracción de 1.92 por ciento para 2009, frente a la baja de 1.16 por ciento que esperaban antes, reveló este lunes una encuesta del Banco de México (Banxico). Los analistas estiman que en el primer trimestre de 2009 el PIB disminuya en 2.43 por ciento a tasa anual y en el segundo trimestre baje 2.99 por ciento, señala la encuesta. "Para 2010, se anticipa una reactivación económica y que el PIB crezca 2 por ciento", explica Banxico en la Encuesta Sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado de febrero. Para la inflación, los analistas calculan que el índice general se ubicará en 4.05 por ciento al cierre del año, desde el 4.12 por ciento del sondeo previo, dijo el banco central. Cotiza dólar menudeo a 15.45 pesos venta Ciudad de México (2 marzo 2009).- El dólar inicia la jornada de este lunes en 15.45 pesos a la venta en las ventanillas bancarias de Banamex, un alza de 15 centavos respecto al cierre del viernes, y en 14.95 pesos a la compra. El dólar interbancario spot cotiza en 15.36 pesos a la venta, un alza de 26 centavos respecto a la sesión previa, y en 15.32 pesos a la compra, según datos de Banamex. "Consideramos que hay altas probabilidades de que el Banco de México intervenga en el mercado cambiario", señaló Ixe Grupo Financiero. Bajaron comisión Afores caras Mónica Ramírez Ciudad de México (2 marzo 2009).- Desde el viernes, siete de las ocho Afores que cobraban comisiones por arriba del promedio del mercado las redujeron, lo que permitirá un mayor ahorro en las cuentas individuales. La medida, impuesta con la reforma al cobro de comisiones de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores), impide cobros excesivos en beneficio de más de 16 millones de cuentas. Por ley, dijo Vanessa Rubio, vocera de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), las Afores no pueden ya elevar más las comisiones y tendrán que ajustarlas al promedio del mercado. De acuerdo con un ejercicio elaborado por REFORMA, estar en una Afore "más barata" puede significar hasta el 50 por ciento más de pensión al momento del retiro. Abre BMV con pérdida de 1.58% Ciudad de México (2 marzo 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores abre la sesión de este lunes con una pérdida de 1.58 por ciento, en seguimiento de las plazas bursátiles estadounidenses y los efectos del anuncio de un nuevo rescate para la aseguradora AIG. El Índice de Precios y Cotizaciones se ubica en las 17 mil 471.30 unidades, una baja de 280.88 puntos respecto al cierre del viernes. La Bolsa de Nueva York abrió en baja este lunes, por debajo de los 7 mil puntos, por primera vez desde octubre de 1997, afectada por pérdidas abismales de la aseguradora AIG: el Dow Jones perdía 1.95 por ciento y el Nasdaq bajaba 1.36 por ciento. El índice ampliado Standard & Poor's 500 perdía 15.13 puntos, 2.06 por ciento, a 719.96 unidades. Caen mercados mundiales por bancos Londres, Gran Bretaña (2 marzo 2009).- Los mercados bursátiles del mundo caían este lunes, con los principales indicadores de las bolsas de Gran Bretaña y Japón retrocediendo alrededor de 4 por ciento, mientras el agravamiento de la recesión en Estados Unidos y nueva evidencia de problemas en el sector financiero frustraron las esperanzas de una recuperación global durante este año. Al mediodía, el índice británico FTSE 100 se encontraba en su nivel más bajo desde abril de 2003. El indicador cayó durante la jornada a 3 mil 653 puntos, antes de recuperarse ligeramente a 3 mil 674.71 unidades, con una pérdida de 4.1 por ciento. "El movimiento de hoy, abajo de niveles récord a la baja previos, plantea la perspectiva real de otra caída significativa en el plazo medio a niveles de 2003, de alrededor de 3 mil 300 puntos", dijo David Jones, jefe de estrategia de mercados de IG Index. Sigue crudo tendencia bajista de Bolsas Budapest, Hungría (2 marzo 2009).- Los precios del crudo bajaban este lunes junto con los mercados bursátiles internacionales luego de que las esperanzas de un repunte relativamente rápido en la desaceleración global se evaporaron en medio de malas noticias económicas de Estados Unidos y la perspectiva de más fondos de rescate para la aseguradora American International Group Inc (AIG). Al mediodía en Europa, el crudo de referencia para entrega en abril bajaba 2.12 dólares, a 42.64 dólares por barril en las operaciones electrónicas previas a la apertura de la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex). El contrato bajó 46 centavos el viernes para cerrar en 44.76 dólares. En el mercado ICE de Londres, el precio de la mezcla Brent del Mar del Norte

bajaba 1.79 dólares, a 44.56 dólares por barril. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69502.html> Libran crisis empresas mexicanas Ramiro Alonso No todas las empresas mexicanas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) están contra la pared, pese a que en el presente año el Índice de Precios y Cotizaciones reportó un retroceso de más de 18%. Firmas como Wal-Mart, Bimbo, América Móvil, Coca-Cola FEMSA, ICA, Gruma y Kimberly Clark, entre otras, serán las que generarán flujo de efectivo en medio de la recesión económica en el país. De acuerdo con diversos analistas financieros, este año las que reportarán los resultados menos débiles en términos de flujo serán aquellas que tengan operaciones en el sector consumo, o bien las telecomunicaciones.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69490.html> "Ahoga" programa para preservar el empleo a empresas La puesta en marcha del Programa para la Preservación del Empleo "presenta la problemática de una contingencia fiscal importante", según la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) a través de un comunicado. El programa tiene 2 mil millones de pesos para mantener 500 mil empleos en las empresas que se declaren en paro técnico. "Según criterios normativos del Sistema de Administración Tributaria (SAT), estos ingresos que recibiría la empresa serían acumulables para el Impuesto Sobre la Renta y el Impuesto Empresarial de Tasa Única (IETU)", alerta Concamin. Incluso, dichos ingresos "podrían integrarse al salario base de cotización para efectos de IMSS e Infonavit". En relación con el Programa para el Desarrollo de las Industrias de Alta Tecnología (Prodiat), Concamin apunta que la exigencia de estar al corriente en el pago de impuestos asfixia al contribuyente. "No se justifica este requisito ya que sancionan al trabajador por fallas del patrón", critica la confederación. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69482.html> La crisis rebasa las expectativas RICARDO ÁVILA • EL TIEMPO-GDA A finales de este mes el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) celebrará en Medellín la Reunión Anual de su Asamblea de Gobernadores, el principal foro económico de América Latina y el Caribe. A propósito del encuentro y de la situación regional, El Tiempo habló con el titular de la entidad La más reciente proyección del Banco Mundial indica que la región va a crecer 0.3% en 2009. ¿Está viendo así de preocupantes las cosas? Si algo caracteriza a esta crisis es que la velocidad del deterioro ha sobrepasado todas las expectativas. Quien lo dude no tiene más que mirar la suerte de la economía japonesa o de la estadounidense, que entraron a terreno negativo con más profundidad que lo anticipado por los más diversos expertos. En ese contexto, es claro que el crecimiento regional va a ser bajo, aunque yo todavía aspiro a que esté por encima de 1%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69488.html> En siete meses el peso se devaluó 53.0% Ricardo Jiménez El peso mexicano es una de las monedas más golpeadas por la crisis financiera internacional, tan solo en siete meses acumula una devaluación de 53.0% y en lo que va del año registra una pérdida de 9.29% con respecto al dólar estadounidense. Además, la depreciación de la moneda mexicana es resultado de la caída de los mercados financieros internacionales, así como la aversión al riesgo que se mantiene como una constante en la debilidad de las monedas emergentes, como es el caso de la mexicana que alcanzó niveles históricos al registrar el viernes cotizaciones de 15.23 pesos por dólar, aunque al cierre de las operaciones finalizó en 15.0990 pesos por dólar. Con este movimiento el peso fue de las monedas de los países emergentes que más perdieron de la región durante la semana, al mostrar una devaluación de alrededor de 3%, seguido por el real brasileño, mientras el euro continúa mostrando una elevada volatilidad con una depreciación de 1.2% en el mismo lapso. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/02/bmv-peso-se-hunden-perdidas-grandes-financieras> La BMV y el peso caían fuertemente el lunes, en medio de una ola vendedora en los mercados globales tras una serie de noticias que aumentaron los temores sobre una profundización de la crisis financiera mundial. El principal índice bursátil mexicano, el IPC, caía 4.72%, para ubicarse en los 16,914.23 puntos. "El banco inglés HSBC reportó una caída (...) en sus utilidades netas durante 2008. Aumentará su capital con la emisión de acciones y recortará dividendos y empleos. Se suma la confirmación de pérdidas de AIG, un entono muy negativo", comentó Actinver operadora de fondos en un reporte. Estados Unidos planea dar otros 30,000 millones de dólares a la aseguradora American International Group (AIG), que anunció una pérdida récord de casi 62,000 millones de dólares en el cuarto trimestre. Por otra parte, el aumento de capital anunciado por HSBC representa la mayor emisión de derechos de la historia británica: 18,000 millones de dólares para reforzar un balance afectado por la crisis.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/02/fmi-podria-reducir-mas-su-proyeccion-crecimiento> FMI podría reducir más su proyección de crecimiento El Fondo Monetario Internacional podría reducir su proyección de crecimiento global para el 2009 y ubicarlo en territorio negativo, dijo el jefe del Departamento del Hemisferio Occidental del FMI, Nicolás Eyzaguirre. "No podemos decir que las cosas estén mejorando todavía", dijo Eyzaguirre ante una conferencia de ministros iberoamericanos de Finanzas, según una copia de su discurso. "De hecho, el FMI podría mover su proyección de crecimiento global más a la baja, probablemente a territorio negativo", dijo. En sus últimas proyecciones, en enero, el FMI estimó un crecimiento económico global de 0.5% en el 2009.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/02/peso-se-desploma-toca-nuevo-minimo-historico-frente-dolar> Peso se desploma, vuelve a cotizarse en mínimos histórico frente al dólar El peso caía 1.60% el lunes, siguiendo el tono negativo de los mercados globales ante los constantes temores sobre la salud de la economía mundial. En su valor referencial a 48 horas, la moneda local retrocedía 24.60 centavos frente al dólar, con lo que se cotizaba en 15.3425 pesos a la compra y 15.3450 pesos a la venta, al tiempo que el dólar estadounidense se fortalecía frente a otras monedas. El fin de semana, el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, dijo en Portugal que la divisa mexicana estaba subvaluada, considerando que los fundamentos de la economía están saludables. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/01/crisis-se-agudiza-todo-mundo> La crisis se agudiza por todo el mundo La contracción de la economía de Estados Unidos a un ritmo anual del 6,2%, el peor dato de crecimiento del último cuarto de siglo, pone una vez más de manifiesto la gravedad de la crisis, en una semana marcada por la presentación de las cuentas de resultados de 2008. En el último trimestre de 2008, el Producto Interior Bruto de la primera economía del mundo se contrajo un 1,6%, lo que equivaldría a un 6,2% en tasa anual, cifra que superó las estimaciones del Gobierno y que se atribuye a una caída mayor de lo esperado en el consumo, la inversión y las exportaciones. Este dato se sumó a otros

difundidos durante la semana, también desalentadores y relativos al mercado inmobiliario, al desempleo y a la confianza de los consumidores, que cada vez contemplan con más pesimismo la evolución de la economía de EEUU a corto y medio plazo. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/02/apuesta-organismos-internacionales> Organismos internacionales apuestan a ALAmérica Latina está en una posición más fuerte que en el pasado para enfrentar el actual racionamiento global del crédito, pero el panorama económico todavía podría empeorar, dijeron otros de los organismos de crédito que prestan a la región. Autoridades del Banco Mundial y del Fondo Monetario Internacional dijeron en un encuentro de ministros de Finanzas latinoamericanos, españoles y portugueses que la región está en una posición financiera más fuerte gracias a las sólidas políticas macroeconómicas de los años recientes. "La buena noticia: América Latina está mucho mejor preparada para ajustarse a las perturbaciones externas de lo que estaba en el pasado", dijo Nicolás Eyzaguirre, jefe del Departamento del Hemisferio Occidental del Fondo Monetario Internacional (FMI). <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/02/crece-pesimismo-ante-expectativas-economia-mexicana> Crece pesimismo ante expectativas de economía mexicana Analistas privados redujeron aún más sus expectativas para la economía de México este año y ahora pronostican una contracción del 1.92% por caídas del consumo privado y la inversión, reveló el lunes un sondeo del banco central. En la encuesta del mes previo, los analistas esperaban una baja del 1.16 % para el Producto Interno Bruto (PIB) de México, derivada de la recesión en Estados Unidos, su principal socio comercial. Según el último sondeo, realizado entre 30 analistas a finales de febrero, la economía mexicana caería un 2.43 por ciento en el primer trimestre y un 2.99 por ciento en el segundo. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/02/27/se-contrae-precio-mezcla-mexicana> Se contrae precio de la mezcla mexicana La mezcla mexicana de petróleo cerró la jornada de este viernes con una pérdida de 1.03 dólares respecto a la víspera, al venderse en 40.73 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). A su vez, Bursamétrica también reportó resultados negativos en los crudos de referencia, luego de que datos del gobierno de Estados Unidos mostraron que el Producto Interno Bruto (PIB) se contrajo 6.2 % en el cuarto trimestre del 2008, la caída más profunda desde 1982. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/02/27/caen-precios-petroleo> Caen precios del petróleo Los precios del petróleo se replegaron levemente en Londres y en Nueva York luego de tres sesiones en fuerte alza, afectados por la fuerte contracción de la actividad económica en Estados Unidos, primer consumidor mundial de crudo. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en abril terminó cediendo 46 centavos a 44.76 dólares, en relación al cierre anterior. En Londres, el barril de Brent con igual vencimiento perdió 16 centavos a 46.35 dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/01/pemex-acumula-perdida-anual-491-2008> Pemex acumula pérdida anual de 491% en 2008 La empresa Petróleos Mexicanos (Pemex) informó hoy que en 2008 registró una pérdida neta por 109,361 millones de pesos (8.100 millones de dólares), cifra 491% mayor comparada con la pérdida de 18.307 millones de pesos (1.356 millones de dólares) de 2007. "Pemex registró una pérdida neta de 109.361 millones de pesos, originada en gran medida por la depreciación del peso respecto al dólar americano en el cuarto trimestre de 2008, la pérdida cambiaria fue de 68.000 millones de pesos (unos 5.037 millones de dólares)", precisó la compañía petrolera en un comunicado. El año pasado Pemex registró ingresos totales por 1,32 billones de pesos (98.200 millones de dólares), lo que supuso un aumento de 16,7%, respecto a la cifra captada por ventas en 2007, gracias a los "mayores precios del crudo de exportación". La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/03/02/index.php?section=economia&article=022n2eco> La actividad económica seguirá débil y caerá el consumo privado: analistas Víctor Cardoso El panorama económico de México para 2009 es desolador. Los principales grupos de análisis económico plantean un debilitamiento de las perspectivas. Las opiniones divulgadas en el informe semanal del vocero de la Secretaría de Hacienda plantean: "la actividad económica de este país continuará debilitándose a corto plazo", según The Conference Board; para analistas de Banamex, la inflación se ubicará en 6 por ciento por presiones en el tipo de cambio, aunque podría cerrar en 3.5 por ciento al final del año. "Los riesgos del pass through (trapaso de la devaluación del peso a los precios al consumidor) se incrementan y esto probablemente socave la habilidad del banco central para aliviar aún más las condiciones de política monetaria" y pronostica Santander. Ixe prevé una caída en el consumo privado durante los próximos meses. <http://www.jornada.unam.mx/2009/03/02/index.php?section=economia&article=023n2eco> Sin prestaciones laborales, 24.3 millones en el país: ENOESusana González G. Sin ser desempleados, unos 24 millones 333.5 mil trabajadores carecen de cualquier prestación laboral, como acceso a los servicios de salud, y de los cuales la tercera parte son mujeres, revela la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). La cifra equivale a 56.2 por ciento de la población ocupada del país y, contra lo que pudiera pensarse, los trabajadores industriales y artesanos encabezan, por su número, la lista de quienes están excluidos de tales derechos, por encima de quienes se dedican al comercio y la agricultura. Así, en tales circunstancias laboran 6 millones 336.9 mil trabajadores industriales, artesanos y ayudantes que representan el 26 por ciento de la población ocupada sin prestaciones. En tanto que los comerciantes concentran 23 por ciento del total y los trabajadores agropecuarios un 22 por ciento, con más de 5 millones de casos cada uno, de acuerdo con la clasificación que hace la ENOE sobre los grupos de ocupación que tienen o carecen de prestaciones laborales. <http://www.jornada.unam.mx/2009/03/02/index.php?section=economia&article=025n1eco> Esta crisis es más profunda, duradera y destructiva que otras, dice Concamin Erika Duarte La recesión de las tres locomotoras de la economía mundial —Estados Unidos, la Unión Europea y Japón— ratifica que estamos frente a una crisis de mayor profundidad, duración y capacidad destructiva a las registradas tras la gran depresión, indica el documento Pulso Económico, dependiente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Señala que en México los primeros signos ya se resienten en todo el sector productivo, pues en los últimos meses de 2008 la actividad fabril se contrajo severamente y en el primer mes de 2009 se acentúa la debilidad en la economía. Durante el cuarto trimestre del año pasado se aceleró el retroceso de la economía mexicana, el producto interno bruto (PIB) nacional se contrajo 1.6 por ciento e inició el registro de números negativos: el sector industrial cayó 4.2 por ciento, confirmando su perfil recesivo, mientras la manufactura se derrumbó 4.9 por ciento y registró su segundo retroceso consecutivo al colocarse como el

componente más afectado, apunta el documento.